

# Los Reyes Magos cambiarán sus monturas por tres carrozas en Ermua

Se repartirán 600 kilos de caramelos y 1.000 piruletas en una Cabalgata que comenzará a las 18.00 horas en el barrio de San Lorenzo

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Los Reyes Magos pasearán hoy en carroza por Ermua. Sus Majestades dejarán este año sus monturas habituales, ya que en anteriores ediciones de la Cabalgata se paseaban en tres caballos, y se presentarán en tres carrozas, una para cada uno.

La intención de los responsables municipales, que organizan la actividad junto con los centros regionales de la villa es la de «renovar una actividad que pese a que tiene éxito se le pueden incluir novedades que la hagan más vistosa, como en este caso las carrozas», explicaba el concejal de Cultura del Ayuntamiento de Ermua, Víctor Ferrero. «Además -añadía el edil- las carrozas son alquiladas lo cual permitirá cambiar cada año y aportar diferentes estéticas a la Cabalgata».

Desde las carrozas, equipadas con música y luces, se repartirán los más de 600 kilos de caramelos durante todo el recorrido y más de 1.000 piruletas a los niños y niñas que esperen en la plaza.

Por otra parte desaparecerá la Estrella de Oriente que precedía en anteriores ediciones a los Reyes Magos y que también llevaba los villancicos, para anunciar la llegada de la Cabalgata a los muchos niños y niñas que se arremolinan por las calles de Ermua para ver a los protagonistas de esta noche mágica. «Quizá para próximas ediciones podamos elaborar una estrella que



Este año los niños no acompañarán a los reyes en el tren 'txu-txu'. ■ A.L.

no quede eclipsada por las carrozas y que las preceda», explicaba Ferrero. Tampoco habrá tren 'txu-txu'.

Al igual que en ediciones precedentes el belén viviente se instalará en el quiosco de la plaza Cardinal Orbe. Allí el Niño Jesús acompañado de María, San José y otros personajes del Belén, esperarán la llegada de los Reyes para que les hagan entrega de la ofrenda del incienso, el oro y la mirra.

## Cerca de 200 personas acompañarán a Melchor, Gaspar y Baltasar en la cabalgata

Este belén se puede visitar a partir de las 18.30 horas, en el mismo quiosco, antes de que llegue la Cabalgata.

Hace varios años, los personajes del Belén acompañaban en la Cabalgata a los tres Reyes, pero se decidió trasladar este 'portal' a la plaza para que la representación estuviera repartida en diferentes lugares del municipio.

También se instalarán vallas, junto al quiosco, para hacer cola y poder subir posteriormente a hablar con los Reyes Magos.

### Comitiva

Unas 200 personas tomarán parte en la kalejira acompañando a Melchor, Gaspar y Baltasar, que irán precedidos por la Policía Municipal y la txarangar Irulitxa. Detrás les

acompañará la Cruz Roja, además de los agentes de la Policía local que cierran el desfile.

Alrededor de todos estos personajes se situarán los antorcheros que iluminarán el conjunto. Se trata de componentes de todos los centros regionales que realizan esta labor cada año. Habrá 75 antorchas en el desfile y se instalarán 15 acompañantes más en la plaza.

La Cabalgata saldrá a las 18.00 horas de San Lorenzo atravesando la N-634, Izelaieta, Goienkale, Okinzuri, Zubiaurre, VI Centenario, Travesía San Pelayo, Zeharkale, Kaltxango y concluyendo en la plaza, donde los protagonistas recogerán las cartas de los niños. El tráfico se interrumpirá, a partir de las 18.00 horas, en el trayecto de San Lorenzo a San Antonio.

## Se ponen en marcha este año nuevos cursos deportivos en el IMD de Ermua

■ A.L.

ERMUA. El Instituto Municipal de Deportes, IMD, saca nuevos cursos para este año 2011. Se trata de una oferta muy variada de cursos tanto en espacio seco como en el agua. Las inscripciones se pueden realizar ya en la entrada del polideportivo municipal y se podrá solicitar más información en el teléfono 943179090 o consultando en la web municipal, [www.ermua.es](http://www.ermua.es).

Los nuevos cursos que se desarrollarán este año nuevo en las instalaciones del IMD son los de espalda sana tierra, ciclismo indoor, quemacalorías, aerobio txiki (para niños y niñas de 5 a 9 años de edad), stretching y body power.

Por su parte, los cursillos que se llevarán a cabo en la zona de agua permitirán la práctica de actividades como espalda sana agua y aquagym. Para que estos cursos se puedan llevar a cabo es necesario llegar al número mínimo de personas inscritas.

## EN BREVE

### Subvenciones para el aprendizaje de euskera

7.764 EUROS

El Ayuntamiento de Ermua repartirá 7.764,58 euros en ayudas para el aprendizaje de euskera. Esta cifra se repartirá entre las 43 personas que han cursado la solicitud de ayudas por haber realizado cursos ordinarios, los cursos de verano o haber participado en un internados (barnetegi) en el curso 2009-2010. La ayuda es un complemento a las subvenciones de HABE.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

<b>EIBAR</b>
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2
No hay sesión
<b>ERMUA</b>
<b>LOBIANO KULTUR</b> Goienkale s/n
No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 20.30 cada hora.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*

Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45 y 13.30. Festivos: 7.45 y 18.00.

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00 y 18.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados: 14.15. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados: 14.45. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Mendinueta (Urkizu, 6, Eibar).

## MENDARO

**Los cicloturistas comenzarán su actividad este jueves**

:: I. LAZKANO

MENDARO. Con la entrada en el nuevo año comienza una nueva etapa para todos los deportistas en general y los cicloturistas en particular, ya que su temporada no se divide entre años como sucede en otros deportes como el atletismo o el fútbol. A partir del 6 de enero, día de reyes, comenzarán a realizar las primeras salidas cicloturistas, para empezar así a mitigar las secuelas de los típicos excesos navideños y dar inicio a la preparación de una nueva temporada. La primera salida será llana y no larga, ya que solo realizarán alrededor de 50 kilómetros por el Bajo Deba. El punto de encuentro estará una vez más en el frontón Goñati a las 10 de la mañana.

**Cabalgata de Reyes**

Hoy, a partir de las 18.30 horas se desarrollará la cabalgata de los Reyes Magos. Comenzará en el caserío Billale y si la meteorología acompaña, tras recorrer todo el pueblo, llegarán al frontón Goñati, donde los más pequeños podrán entregar las cartas a sus reyes favoritos.

## ONDARROA

**Los Reyes Magos llegan a Ondarroa por mar**

:: A.E.

ONDARROA. Los Reyes Magos llegarán hoy a Ondarroa por mar. Bajo la organización de la asociación de padres, Iparra, de la ikastola Txomin Agirre, los magos de Oriente serán recibidos por los ondarreses junto al puente viejo a las 18.30 horas. Este es uno de los actos importantes de la programación cultural de Ondarroa. También, para día 8 tendrá lugar una actuación de marionetas, en la Cofradía Vieja, a las 18.00 horas, con lo que se dará finalizada la programación cultural que ha contado con múltiples actuaciones de los grupos culturales de Ondarroa. A lo largo de los últimos días se ha celebrado una exposición de Masacci, en la Cofradía Vieja.

**Cadete del Aurrera**

El cadete del Aurrera de Ondarroa está desplegando un interesante papel en la Copa Coca-Cola, para jugadores sub-16, que se viene disputando en Lezama. Hoy, disputan los octavos de final contra el Athletic. Sus dos primeros encuentros, contra el Retuerto B y Basconia, se han saldado con sendas victorias.

## MUTRIKU

**La cabalgata es el acto que más público congrega****El rey Melchor repartirá los regalos a los residentes de San Miguel**

:: GORRITIBEREA

MUTRIKU. La cabalgata de los Reyes Magos representa el acto que más público congrega de los muchos que se realizan en Mutriku, no en vano participan en la cabalgata del orden de medio millar de personas entre los tres reyes, caballeros, antorcheros, pajes, músicos y demás corte, lo que representa a su vez todo un revulsivo para que la gente se eche a la calle todo ello dentro de esa magia que se crea en el casco antiguo de la localidad. A diferencia del pasado año en la que los tres reyes estrenaron sus nuevas capas, éste año no habrá novedad alguna, a excepción del acto

que se lleva a cabo en la residencia san Miguel donde a las 18,00 de la tarde el rey Melchor acude a entregar personalmente un regalo a cada uno de los residentes, lo que representa un acto ciertamente emotivo. Al igual que en años anteriores los tres reyes se pondrán en marcha a las 19,30 de la tarde desde los puntos habituales; Melchor desde la capilla de San Miguel, Gaspar desde la antigua Cofradía y Baltasar desde el centro social Jauja.

**Cada uno con sus músicos**

Otro de los factores a resaltar en la presencia de todo el abanico de músicos acompañando a cada uno de los magos, así Melchor vendrá acompañado del grupo de Trikitilaris, Gaspar con el grupo de Txistularis y Baltasar con la Banda de Música donde los más jóvenes tendrán su oportunidad dado que es tradicional el que los más jóvenes



Melchor. Reparte caramelos durante la cabalgata.

se estrenen el día de hoy con la banda. Los tres magos se reunirán en la plaza de Abajo donde se representará la huida de Herodes para finalmente acudir a la plaza Txurruka donde visitarán el Belén viviente para posteriormente acudir a los soportales del Ayuntamiento donde recibirán las cartas de los más pequeños. El ambiente festivo de la representación tendrá su conti-

nuidad no en vano hasta las morcillas y los chorizos que lleva Olentzero y Mari Domingi que acompañan al rey Melchor se aprovechan posteriormente en una sociedad gastronómica. Recordar por último que los tres reyes harán acto de presencia en la misa que se celebrará mañana festividad de los reyes magos a las 12,00 del mediodía en la parroquia.

## SORALUZE-PLACENCIA

**José Almonte expone sus esculturas hasta el día 16 en el polideportivo**

:: NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. Tras haber expuesto sus pinturas y algunas esculturas de pequeño tamaño los días 11 y 12 de diciembre en los soportales del Ayuntamiento, José Almonte muestra ahora sus grandes esculturas en el polideportivo, en una exposición que permanecerá abierta hasta el próximo 16 de enero y que está patrocinada por el Ayuntamiento, la empresa Soraluze y la galería Oreka Art.

Aquel fin de semana de diciembre José pasó dos días prácticamente a la intemperie, soportando temperaturas muy bajas, pero pudo ven-

der parte de su obra, a precios económicos. En esta ocasión muestra su obra a cubierto. José Almonte es un artista dominicano afincado en Soraluze. Nació hace 46 años en Villa Magante, en la costa norte de la República Dominicana, donde regentó un taller de arte durante 22 años. Llegó hace apenas dos meses, siguiendo los pasos de su mujer y de su hermana, que llevan ya algunos años residiendo entre nosotros. Con él se ha traído un enorme contenedor lleno de obras de arte a las que espera dar salida aquí.

Lo que puede verse estos días en la sala de exposiciones del polide-



José Almonte junto a dos de sus obras. :: ISASTI

portivo es un conjunto de esculturas de grandes dimensiones realizadas en madera de caoba. Caballos, algún que otro pez espada, y muchas siluetas femeninas. Cada una de estas piezas le ha supuesto varios días enteros de trabajo.

José no descarta poner en mar-

cha aquí su negocio de arte, a través de internet, aunque ahora su prioridad es vender sus esculturas.

La muestra puede visitarse en la sala de exposiciones del polideportivo de lunes a viernes de 18.30 a 21.00 y los sábados y festivos de 12.00 a 14.00 horas.

## ERMUA

**Las obras de la variante sur de Ermua salen a licitación**

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Diputación de Bizkaia, a través de la empresa pública Interbiak, ha aprobado la licitación de las obras de construcción de la variante sur de Ermua.

Es la primera de las siete nuevas carreteras radiales que sale a concurso para su construcción. La va-

riante de Ermua está dividida en dos tramos diferenciados, uno al oeste de la localidad y otro al sur, el que sale ahora a concurso por un importe de 90,4 millones de euros y un plazo de ejecución de 32 meses. Los trabajos a contratar mediante esta licitación son la construcción del nuevo enlace de Ermua y área de co-

bro, incluyendo ampliación a 3 carriles de la AP-8, mejora de trazado la AP-8 en ámbito del actual peaje y desmantelamiento del mismo, viales en la vaguada del arroyo Beko, variante de la línea férrea Bilbao-Donostia, túneles de Uretamendi, preparación y acondicionamiento de los caminos de acceso y rellenos de Uretamendi norte y sur, viaducto y viales en la vaguada del arroyo Urtia y ampliación y restauración de relleno de Oterre.

El tramo sur comienza en el término municipal, en la carretera N-634 que proviene de Areitio, con la

ejecución de una nueva glorieta. Cruza después hacia el sureste el monte Ureta mediante el túnel denominado Uretamendi, de 589 metros, y discurre a cielo abierto por la vaguada del arroyo Beko en paralelo a la autopista A-8 hasta conectar con la futura rotonda de San Lorenzo, que forma parte de la variante de Eibar, que está construye la Diputación de Gipuzkoa con participación financiera de la Diputación Foral de Bizkaia. La construcción de esta variante supone la realización de un nuevo enlace completo con la Autopista A-8.